
 
PROGRAMMA LISTA CIVICA 

"IMPEGNO COMUNE" 
 

Un programma mirato e non vago, progettuale, con impegni precisi, tempistica e 
copertura finanziaria elencata. 

 
 

MODALITA' AMMINISTRATIVE  
 
 

-Realizzazione di un piano organico di diminuzione degli sprechi e dei costi inutili del   
 Comune. 
-Allacciare tutti i contatti istituzionali possibili, intensificando la collaborazione con i comuni 
limitrofi 
-Riprendere ed incentivare i rapporti con i media locali. Essere presenti come Comune negli  
 organi di informazione è fondamentale per la visibilità di tutto il Nostro Comune (da questo  
 punto di vista siamo già molto avvantaggiati, visto le conoscenze del settore  che può vantare  
 Giacomo) 
-PRESENZA del Sindaco GARANTITA e reperibilità dello stesso 24h su 24h, 365 giorni  
 all'anno (al numero 3480058169) 
-L'attività dell'Amministrazione sarà coadiuvata gratuitamente da un ex segretario comunale 
 
QUANDO:da subito 
COME: costo zero 

 
"TRASPARENZA e PARTECIPAZIONE" 

 
Per favorire la trasparenza amministrativa e la partecipazione dei cittadini alla cosa pubblica, 
attueremo degli "strumenti" a costo zero.  
 
-Riunione pubblica semestrale con i cittadini per comunicare le cose fatte dall' Amministrazione 
-Eventuali riunioni pubbliche consultive per discutere e decidere insieme qualsiasi argomento 
ritenuto rilevante per la comunità  
-Verifica di metà mandato per controllare l'effettivo rispetto del programma,  
-Creazioni di 3 CONSULTE. Giovani, ambiente, attività produttive 
-Facilitazione dell'accesso agli atti 
-Svolgimento  di almeno un Consiglio comunale all'anno nella Frazione di Serravalle di Carda  
 (come già previsto da Statuto Comunale) 
-Apertura a degli interventi dei cittadini al termine del Consiglio comunale 
 
QUANDO:da subito 
COME: costo zero 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

VIABILITA' e  LAVORI PUBBLICI 
 
 

- Rimozione del divieto di salita in VIA ROMA (immediatamente all'insediamento del Sindaco.   
  L' ordinanza è già pronta! )  
-Avviare tutte le procedure  per richiedere la ri-statalizzazione dell'intero strada regionale 257 
apecchiese 
 
-Mappatura definitiva delle strade interne al Comune e rivisitazione del pano viabilità 
 
-Manutenzione programmata e periodica delle strade comunali ed interpoderali (puntare sulla 
cura dei fossetti e degli scoli onde evitare il ripetuto degradamento delle stesse strade) 
 
-Proseguire, monitorare e gestire al meglio la vicenda scuole-Uffici comunali 
 
-Programmazione ed aggiornamento mensile sul sito del Comune delle attività degli operai  
 comunali/borse lavoro  
 
-Pulizia ciclica e programmata di TUTTE le via del paese e delle frazioni 
 
-Riattivare e mettere a decoro i bagni pubblici di Via dei Giardini e di Palazzo Ubaldini 
 
-Far pagare, anche con una piccolo cifra, lo scarico liquami nell'area camper 
 
-Completamento marciapiedi in Via Circonvallazione 
 
-Lavori stradali di miglioramento presso le Frazioni di Serravalle, Colombara e Valdara 
 
-Miglioramento dei Cimiteri (vedi urgenze in quello di Osteria Nuova)  
 
-Acquisto del Piazzale Catani per eventuale urbanizzazione e parcheggi per camion e residenti 
 
-Spostamento e rifacimento del Campo sportivo come da nuova modifica al Piano Regolatore, 
con consecutiva lottizzazione dell'area. I lotti saranno ceduti a titolo gratuito a tutti coloro che 
ne faranno domanda per costruirvi un opificio/capannone produttivo (privilegiando 
nell'assegnazione gli imprenditori già presenti nel nostro Comune)  
 
QUANDO:in parte subito, in parte entro fine mandato 
COME: parte a costo zero, parte con fondi di progettualità europea, statale e regionale  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

COMMERCIO / ATTIVITA' PRODUTTIVE / TURISMO 
 
-Riduzione delle imposte comunali inerenti alle attività commerciali, di pari passo con la 
riduzione degli sprechi 
-Istituzione della "Fiera Nazionale della Forestazione" (mezzi e selvicultura)  
-Privilegiare negli affidamenti e negli acquisti comunali, le ditte ed i negozi del posto, 
garantendo il coinvolgimento, in maniera ciclica, di TUTTE le attività ed imprese 
-Apertura di un canale privilegiato di scambio economico e turistico  per e nostre aziende con 
la Federazione Russa (tramite i nostri contatti diretti al Consolato ed all' Ambasciata russa) 
-Incentivare e potenziare la connessione internet in tutto il  territorio comunale rivedendo le 
inefficenti connessioni pubbliche  
 
 
 
-Progetto "SpendiApecchio" 
Il "Progetto "SpendiApecchio" è un pregetto atto ad aiutare gli esercizi pubblici del Comune, 
favorendo l'incontro tra la domanda ed offerta locale, stimolando gli acquisti in loco tramite un 
sistema organizzato di scontistica 
 
-Piccoli incentivi agli esercizi che utilizzeranno una segnaletica bilingue italiano-inglese per  
 indicare i loro prodotti 
-Attivazione di strumenti pubblicitari adeguati per tornare ad attrarre durante la stagione estiva 
i vicini umbri di transito di ritorno e per il mare. 
 
 
-Turismo 
-Favorire l'incontro tra la domanda e la nostra offerta turistica, partecipando con con 
un'adeguata promozione agli eventi basilari 
-Promuovere rapporti con la stampa nazionale ed estera per crearsi canali pubblicitari utili a 
tutti 
-Rendere turisticamente appetibile la realtà dell' Ex Sinagoga (forno e vicolo degli ebrei)  
 inserendola all'interno dell' "Itinerario ebraico provinciale"  (progetto su cui già stiamo 
lavorando) 
-Rilanciare il sito turistico "Mappamondo della Pace", inserendolo in percorsi turistici e 
pubblicitari mirati 
 
Progetto "Veditalia" e "Stazione meteo del Nerone" 
 
-Posizionare nella vetta di Monte Nerone uno o più  binocoli fissi da dove si possa vedere 
buona parte dell' Italia Centrale. Questo progetto-attrattiva (già presente in zone simili), si 
potrebbe finanziare con l'intervento del privato.  
-Nel contempo nel Monte Nerone, inizieremo a pensare alla "Stazione Meteo del Nerone"  
 cercando di far mettere a disposizione agli studiosi, più o meno professionali, le strutture 
militari site in cima alla vetta.  

 
QUANDO:entro metà e fine mandato 
COME: parte a costo zero, parte con fondi di iniziativa privata, fondi associazionistici di 
categoria, fondi di progettualità europea e nazionale 



 
 
 
 
 
 
 

AMBIENTE ed AGRICOLTURA 
 

 
-"Acqua e rifiuti" Valutazione ed avvio di tutte le procedure e gli strumenti legislativi per 
riprenderci (in accordo eventuale con i comuni limitrofi) la gestione della nostra acqua e dei 
nostri rifiuti (come già presentato in varie riunione pubbliche con i sindaci di Berceto e 
Pennabilli).  
 
-Farsi capofila e portavoce della modifica della legge regionale sulle quote interne dell' AATO  
 (una tesa, un voto) per poter contare realmente sulla gestione della risorsa acqua 
 
-Farsi capofila e portavoce della modifica della legge regionale sulla raccolta di funghi e tartufi  
 (E' ora che i forestieri paghino il "bollino giornaliero", acquistabile nei bar del Comune,  
 lasciando importanti risorse in loco come avviene in altri parti d'Italia) 
 
-Farsi capofila e portavoce affinchè i canoni di estrazione delle acque minreali rimangano ai 
comuni sorgivi e non alla Regione. 
 
-Rivedere i rapporti con Marche Multiservizi  in riferimento ai 276.000 euro che il Comune deve 
pagare per il servizio netteza urbana (che pagano i cittadini con la Tari)  
 
-Incentivare le verifiche della qualità ambientale 
 
-Difesa e tutela del paesaggio e della sua integrità 
-Incentivare l'energia alternativa fatta bene, privilegiando i micro progetti 
-Valutare la possibilità di promuovere la creazione di micro invasi, creando riserve d'acqua  
 finalizzate a riattivare il fiume Biscubio e creare energia idroelettrica, energia pulita e certa 
 
- "Comune a pesticidi zero"  Con un'ordinanza, vieteremo l'utilizzo in tutto il territorio 
comunale di pesticidi e diserbanti chimici, visto anche la recente moria di animali selvatici di 
piccola taglia nei pressi di zone sotto trattate. Diventeremo quindi un Comune libero da 
pesticidi, guadagnandoci in salute e in immagine 
 
 
-Riscoperta dei nostri prodotti "Progetto Moscatello dei Conti Ubaldini" 
Nel greppo dietro il Comune, vi era posizionata la vigna di "Moscatello" dei Conti Ubaldini. In 
collaborazione con un Istituto Agrario già contattato, la ripiantumeremo, selezionando il vitigno 
di "Moscatello" ancora presente in qualche campagna apecchiese. A costo zero, oltre che 
bonificare, stabilizzare ed abbellire un intera zona del paese, riscopriremo un prodotto perduto 
e chissà    mai che un giorno, non possa rinascere una produzione vinicola doc anche nel 
nostro Comune; il "Moscatello dei Conti Ubaldini"  
 
-NO PARCO adozione della mozione del Comitato No Parco per dire un no chiaro alla 
paventata istituzione del Parco  coi i suoi vincoli e la sua inutilità e richiesta formale al 
Comitato promotore del Parco di togliere il Comune di Apecchio dalla perimetrazione dello 
stesso ente (come già fatto dal Comune di Pietralunga) 



 
 
 
 
-NO TASSA DI BONIFICA adoperarsi a livello istituzionale per contrastare l'illegittima tassa 
del Consorzio di Bonifica Marche, richiedendo ufficialmente allo stesso la restituzioe dei canoni 
pagati dai cittadini apecchiesi (in assenza palese di un Piano Generale di Bonifica e delle 
regolari procedure di costituzione del Consorzio stesso)  
 
-Incentivazione di un consorzio di agricoltori locali, favorendo la vendita diretta del prodotto  
 a "km zero" 
 
-Massima collaborazione con gli agricoltori sulla questione danni e risarcimenti dei danni 
provocati dagli animali selvatici (vedi ungulati) 
 
-Informazione capillare agli agricoltori sulle risorse messe a disposizione dal "Piano Sviluppo  
 Rurale 2020- 2026" 

 
 

QUANDO:entro metà e fine mandato 
COME: parte a costo zero, parte con fondi di iniziativa privata, fondi associazionistici di 
categoria, fondi di progettualità europea e nazionale, fondi di enti istituzionali secondari 
(ASSAM) 

 
 
 
 

"GIOVANI-TERZA ETA' / SOCIALE" 
 

 
-Progetto "Studioteca" 

 
Il progetto "Studioteca" passa attraverso la riattivazione della biblioteca, uno spazio  che non 
sia fine a se stesso (tutti possiamo consultare libri,comodamente anche online) ma un luogo di 
incontro per lo studio, dove si facciano anche ripetizione/studio,una "STUDIOTECA" appunto! 
Il Comune crea "l'incontro" tra coloro che fanno ripetizione (gente con titoli,crediti e 
"regolarizzata") e i ragazzi che hanno bisogno di ripetizioni. Si abbasserebbero cosi' anche i 
costi per le famiglie-utenti. Un idea per aiutare i nostri giovani, le famiglie ed il nostro livello 
culturale.  

 
-Riattivazione del CAG (Centro Aggregazione Giovanile)  
 
Riattivazione del Centro di Aggregazione Giovanile con attività e progetti ben prefissati 
insieme ai giovani, tra i quali la riscoperta delle vecchie maestranze e dei vecchi mestieri. 
Coinvolgimento all'interno del CAG anche dei giovani delle frazioni. 
 
-Progetto "Banca del Tempo" 
 
Con questo progetto vogliamo "riattivare il tempo morto" che hanno a disposizione molti 
cittadini. La "Banca del Tempo" è una "struttura" che mette in contatto tra di loro i cittadini 
(sopratutto giovani e pensionati) i quali  potranno mettere a disposizione parte del loro tempo 
libero per fornire ad un altro cittadino una certa competenza o mansione, ricevendo in cambio 
altrettante ore per altre competenze e mansioni disponibili.  



 
-Sostenere l'assistenza sociale a domicilio per anziani e disabilità 
-Istituzione delle Gite sociali per anziani e terza età 
-Incentivo e miglioramento delle "borse lavoro" 
-Attivare un "servizio taxi" comunale per persone anziane ed in stato di disabilità che devono  
 sostenere spostamenti medici  
-In collaborazione con le scuole attivare  l' "orto sociale scolastico" dove i ragazzi delle scuole  
 possano apprendere le prime basi agricole 
-Supportare con tutti i mezzi le attività dell'Oratorio di San Martino e delle due Parrocchie 
-Attivarsi per il ripristino periodico del pediatra nella struttura ambulatoriale  
-Sostegno all'importante realtà di volontariato AVIS/Ambulanza  
-Adesione al PATTO DI PIAGGE (gia' firmato dal altri Comuni) per  una sanità PUBBLICA e 
contro lo smantellamento degli Ospedali interni 
-Incentivare la fruibilità degli spazi pubblici a tutti i portatori di handicap 
-Controllo ciclico, tramite i vigili urbani dei nuovi residenti  
-Coinvolgere e coadiuvare i cittadini stranieri residenti nel nostro Comune, in particolar modo 
la comunità rumena che vive e lavora nel nostro Comune 
 
 
QUANDO:entro metà mandato 
COME: Parzialmente a costo zero, tramite fondi europei, regionali e ministeriali 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 

CULTURA 
 
 

LA GESTIONE OPERATIVA e PRMOZIONALE DI PALAZZO UBALDINI-MUSEO DEI 
FOSSILI-UFFICIO TURISTICO-BIBLIOTECA, potrà essere CONSEGNATA  ad associazioni, 
società, cooperative sociali costituite ad hoc che abbiano l'interesse di far funzionare e 
monetizzare la gestione di questi spazi e di questi servizi  
 

 
-Progetto "Centro Studi Palazzo Ubaldini" 
 
Non possiamo permetterci che il Palazzo Ubaldini rimanga uno spazio vuoto. Per questo il 
Progetto "Centro Studi Palazzo Ubaldini" vuol trasformare questo luogo in uno "spazio 
aperto" a disposizione di qualsiasi istituzione, associazione, scuola università, istituzione 
museale, che voglia usufruire GRATUITAMENTE di questi spazi. 
Già sono stati presi contatti con diverse Università italiane che potranno fare di questi spazio 
una sede distaccata anche temporanea. Nel contempo, richiameremo ed inviteremo  
STUDIOSI e RICERCATORI indipendenti che avranno a disposizione la tranquillità e la 
"storicità" del luogo per i loro studi. Chi verrà a studiare e fare ricerca in Apecchio, potrà 
usufruire anche di affitti agevolati messi a disposizione da tutti gli apecchiesi che a prezzo 
agevolato, tramite la mediazione dell'Amministrazione, vorranno mettere a disposizione i 
numerosi immobili sfitti presenti in paese. 
 
All'interno del Palazzo Ubaldini svilupperemo il progetto già in corso di studio "Accademia 
Italiana del Ghiaccio" ed il "Centro di formazione sulla birra", in collaborazione con le 
associazioni e le realtà brassicole apecchiesi. 
 
 
-Progetto "Terra e storia" 
E' un progetto che con l'aiuto delle associazioni storiche del luogo, miri a riscoprire il nostro 
territorio dal punto di vista storico, diffondendo a tutti i cittadini una conoscenza più 
approfondita delle nostre radici. Un percorso organizzato nei 5 anni, fatto di  convegni, 
ricerche, percorsi ed uscite storiche. Il tutto a COSTO ZERO 
 
-GESTIONE PALAZZO UBALDINI 
 
Sempre all'interno del Palazzo Ubaldini, verranno svolte delle mostre di arte cicliche, 
organizzate tramite un calendario annuale programmato e ben preciso   
 
-Catalogazione di tutti i beni culturali presenti nel nostro Comune 
 
-Contattando altri Musei, metteremo a disposizione Palazzo Ubaldini per delle esposizioni di   
 opere "di magazzino", cioè tutti quelle opere artistiche (molte volte davvero interessanti) che 
per spazio e logistica non possono essere esposte nei musei più grandi. 
-Incentivare Palazzo Ubaldini per  l'organizzazione di eventi storico-rievocativi 
-Promozione del "Musei dei Fossili" nei circuiti specialistici e scolastici 
 



 
 
QUANDO:entro metà mandato 
COME: Parte a COSTO ZERO, parte con fondi europei e ministeriali 
 

 
 
 

SPORT 
 
-Rivalutare gli sport legati al nostro territorio; MTB, downhill, trekking, arrampicata, enduro,  
pesca e caccia, lavorando per inserirli all'interno di circuiti/competizioni regionali e nazionali 
 
-Promozione di una palestra sociale gestita da giovani apecchiesi  
 
-Riqualificazione della zona Piano di Velluto con con la messa in opera di un "Street Workout" 
(attrezzature per l'allenamento di strada, fruibili da tutti e di facilissima realizzazione)  
 
-Potenziare le realtà sportive esistenti (Calcio, Volley, Tennis) 
 
-Definire la gestione del "Palazzetto dello Sport" per incentivarlo ulteriormente 
 
-Riattivazione del campo da tennis nella Frazione di Serravalle con il supporto della società  
 tennistica ATAD 
 
-Incentivare l'organizzazione di corsi e meeting sportivi (nel campo, abbiamo già ottimi contatti) 
 
QUANDO:entro metà e fine mandato 
COME: parte a costo zero, parte con fondi di iniziativa privata (sponsors), fondi di progettualità 
europea, regionale e ministeriali (es. CONI) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

 
ASSOCIAZIONISMO, EVENTI, INIZIATIVE 

 
 
-Associazionismo e  Pro Loco 
Incentivare TUTTE le associazioni, creando un regolamento per il loro finanziamento pubblico, 
sulla base degli iscritti e del reale attività all'interno del Comune. Creare l'incontro tra giovani 
ed associazioni tramite giornate destinate a questo.  Sostenere le due Pro Loco facendosi 
carico della raccolta degli sponsor (una tantum) tra le attività commerciali locali ed 
extrapaesane.  
 
 
-Gemellaggio 
Attivazione di un "gemellaggio" nell'esempio degli altri Comuni. Gemellaggio significa scambio 
culturale,  incontro di persone, possibilità di divertimento, possibilità di aprire nuovi scambi ed 
incontri commerciali. I paesi e le città con le quali gemellarsi saranno stabilite secondo un 
criterio logico 
 
-Manifestazioni/eventi 
 
Programmare per tempo gli eventi e le manifestazioni del Comune, cercando di riempire con 
continuità sopratutto i periodi estivi (anche con piccole cose) puntando in un evento importante 
per ogni stagione:   
Autunno "Mostra Mercato del Tartufo"  
Estate "Sagra del Bostrengo"-Festa della Montagna (Serravalle)  
Inverno "Carnevale degli Appennini" ripristino dei carri in accordo con le carnevalesche 
limitrofe 
Primavera "Festa della birra artigianale"-Passio (Serravalle) 
 
 
 
-Evitare il combaciarsi di eventi di discreta importanza tra il capoluogo e le frazioni (come 
avvenuto diverse volte in passato) 
 
-Portare a due fine settimana la "Mostra Mercato del Tartufo" e regolamentazione della stessa 
(evitare tra l'altro ospiti super pagati e mangiate a scrocco per politici vari) 
 
-Attirare in maniera assidua ogni evento, raduno, convegno, iniziativa e manifestazione che 
possa attirare gente da fuori Comune. Un dipendente comunale sarà impiagato per 
raggiungere questo importante obiettivo. Portare gente e quindi economia da fuori, è 
essenziale. 
 
Alcuni nuovi eventi già in programma: 
 
-Festival della musica Klezmer (zona centro storico-sinagoga)  
-Raduno delle scuole di salsa del Centro Italia 



 
-Istituzione del "Picchio d'Oro",  riconoscimento a tutti quei forestieri che nel tempo hanno 
mantenuto e mantengono rapporti di amicizia e presenza nel nostro Comune.  
 
 
 
 
 
-"Potenziamento nucleo Protezione Civile"  
 
Potenziamento del nucleo locale di Protezione Civile, con l'eventualità di accordo con il C.M.A. 
(Centro Marchigiano Antincendio) dal quale potremmo avere a  disposizione le attrezzature, la 
formazione e i mezzi per poter far fronte a diverse attività ed emergenze 
 
 
QUANDO:entro metà e fine mandato 
COME: parte a costo zero, parte con fondi di iniziativa privata (sponsors), fondi di progettualità 
europea, regionale e ministeriali 


